



Rottweil, 21.07.2015

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Ingeborg Gekle-Maier  
Engelsburgweg 10  
78628 Rottweil  
[i.gekle-maier@t-online.de](mailto:i.gekle-maier@t-online.de)  
07427/ 94 77 88

---

Herrn Oberbürgermeister Ralf Broß  
Hauptstraße 21 - 23  
78628 Rottweil

### **Beitritt der Stadt Rottweil zur Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher Kommunen Baden-Württemberg (AGFK-BW) e.V.**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Broß,

strittig ist aktuell der Bedarf an Parkplätzen im Süden der Stadt. Doch vielleicht sind wir uns alle darin einig, dass eine wachsende Fahrradkultur in unserer Stadt dazu beitragen kann, den Druck auf Parkflächen zu senken. Mit der rasanten Zunahme von E-Bikes verringert sich auch der topografische Nachteil unserer Stadt fürs Radeln - die schweißtreibenden Steigungen.

In Rottweil ist noch viel Spielraum um das Radfahren voranzubringen. Es sollte sicher, bequem und schick werden - gesund ist es ohnehin. Vorbildlich ist etwa die Aktion der ENRW, ihren Mitarbeitern Fahrrad-Leasing anzubieten.

Auf Landesebene gibt es eine hochkarätige Ideenbörse für die Entwicklung einer Fahrradkultur: die Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundlicher Kommunen e.V. (<http://www.agfk-bw.de/startseite/>). Über 50 Städte und Gemeinden sind dort inzwischen Mitglied. Erklärtes Ziel dieses Netzwerks ist ein umfassender Ansatz der Radverkehrsförderung, der deutlich über die Verbesserung der baulichen



Infrastruktur hinausgeht. Auch Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit sowie Dienstleistungsangebote stehen auf der Agenda, um somit den Anteil des Fahrradverkehrs am Gesamtverkehr zu erhöhen.

Die Mitgliedschaft in diesem Verein kostet 2.000 € pro Jahr.

Wir halten das für gut investiertes Geld und beantragen daher:

**Die Stadt Rottweil wird Mitglied in der Arbeitsgemeinschaft  
Fahrradfreundlicher Kommunen Baden-Württemberg (AGFK-BW) e.V.**

Mit freundlichen Grüßen  
für die Fraktion

Ingeborg Gekle-Maier